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今日济南

精读

省城拟增出租车，22日开听证会
本报8月4日讯(记者 李飞)

打车难尤其是高峰时段“一车难
求”，一直是省城的顽疾。日前，济南
市交通运输局发布公告，决定于8月
22日上午9时30分举行新增出租汽
车运力听证会，征求社会各界的意
见和建议。

公告称，济南市自1997年7月1

日停止投放出租汽车运力以来，已

经连续16年保持市区出租汽车总量
不变，目前市区出租汽车总量为
8043辆，是我国城市出租汽车总量
不变保持时间最长的城市之一。
2011年6月底，京沪高铁开通运行以
来，平均日发车3034 . 3次，按照全市
出租汽车平均日营运里程计，相当
于300辆左右的出租汽车为高铁西
站专用，市区打车难问题凸显。

当前，济南市城区规模逐年扩
大，建成区面积已达363 . 3平方公
里，市区常住人口和流动人口稳定
在520万人左右。根据国家部颁标准
规定，城市出租汽车总量应当按照
20辆/万人设计，而目前济南市实际
水平为15辆/万人。

根据国家部颁标准规定，有效里
程利用率低于70%的城市，不宜增加出

租汽车数量。根据济南市出租汽车GPS

数据报表显示，2013年前六个月的有效
里程利用率数据均已超过70%。

本次听证会拟在济南市行政区
域内征集30名听证代表，由以下方
面组成：专家5人、人大代表和政协
委员5人、乘客代表5人、出租汽车经
营者代表5人、出租汽车驾驶员代表
5人、交警和私家车代表5人。旁听人

员6人(含公证机关)。
人大代表、政协委员、专家和政府

部门相关行业代表由听证机关邀请、
相关单位推荐产生。出租汽车经营者
代表由市交通运输局组织报名抽签产
生。出租汽车驾驶员、乘客、私家车代
表自愿报名，报名人数超过征集人数
的，由听证机关在公证处监督下对符
合条件的报名者随机抽签确定。

本报8月4日讯（记者 喻雯
实习生 刘娇）《济南市综合交通
体系规划》全面启动。3日，济南综合
交通体系规划顾问专家组成立，未
来将全程参与规划编制。在专家指
导下，下一步规划编制组将和山东
大学共同开展大规模的居民入户调
查，全面了解济南老百姓的出行规
律，制定详细的道路、公交、停车等
交通系统的规划与建设方案。

在专家指导下，下一步规划编
制组将和山东大学共同开展大规模
的居民入户调查，全面了解济南老
百姓的出行规律，调查市民一天中
的出行次数、出行目的、出行方式、
出行时间以及出发地到达地信息。

本报记者 喻雯
实习生 刘娇

济南综合交通规划，目前
最关键的问题是什么？公交优
先为何一直无法实现？道路成
网，如何实现……3日，济南市
综合交通体系规划顾问专家组
正式成立。五名国内知名规划
专家支招济南交通规划。

林群（全国城市交通规划
学术委员会委员）

林群说，要落实公交优先，
就要构筑一个非常便捷的环城

网，而在这个网构建起来的同
时，它的整个出行链也要同步
完善，其中就包括建立全天候
的连续的步行环境，譬如公交
体系跟社区的延伸。

薛博（深圳市都市交通规
划设计研究院院长）

在薛博看来，单纯地实施
所谓公交优先永远无法达到公
交优胜的目的。要把公交规划
与土地利用整合起来，要做好
空间战略规划，做好以站点为
中心的综合交通规划。

王峰（杭州市城市规划设

计研究院城市交通与轨道规划
所所长）

“来到济南后，明显感到这
里的路网间距非常大，这对于
绿色出行和步行来说，都是一
个弊端。”王峰说，相反，如果路
网和公交枢纽体系做得越精
致、越小、越集聚，它的效率就
会越高，枢纽体系跟用地的布
局做好，这两个双向互动就可
以发挥出系统的作用。

贺崇明（广州市规划局副
总工程师）

济南的综合交通体系规

划，选择何种形式？贺崇明建
议，从环境的质量和泉城的保
护上，现代有轨电车还是一个
可选择的，它有固定的路权，它
跟整个街区是融合的。

殷广涛（中国城市规划院
交通所所长）

殷广涛认为，新一轮的交通
综合规划要充分考虑泉城的特
殊性，首先要保家底，“济南有山
有水，有泉有湖，有古城、商埠，我
们的规划应该充分考虑这些因
素，并且为其保存发展让路。”其
次，规划要符合实际地理基础。

“增加500辆出租车解决
不了打车难的问题，我觉得
还 是 先 解 决 加 气 难 吧 。”近
日，多名出租车司机向本报
反 映 ，省 城 加 气 站 出 现“ 气
荒 ”，有 的 加 气 站 甚 至 断 了
气，每天约有三分之一的时
间用在排队加气上。

山东黄金出租公司的的哥
王师傅告诉记者，因为夏天天
热，一般都是开空调运营，跑一

天需要两罐多气。“一天至少三
到四个小时，都在加气站排队
加气。”

“如果解决不了加气的问
题，增加再多的出租车有用
吗？”鲁能出租公司的的哥于师
傅说，济南的加气站都建在二
环以外，为了正常交接班，出租
车只能跑到郊区排队加气。“上
下班高峰期，估计得有一半的
出租车在加气站排队。”

“其实不是出租车少了，而
是上下班高峰期，很多车都故
意不往市区跑，都在城市外围
转悠呢。”黄金出租公司的司机
王师傅坦言，至少有一半的车
不在市区，“这种情况下，即使
增加一千辆出租车也白搭。”王
师傅的说法得到了很多出租车
司机的证实。多名司机表示，高
峰期市区道路太拥堵，出租车
根本跑不起来。

近期省城再现加气难，高峰期出租车多“逃离”市区

新新增增550000辆辆车车，，能能否否缓缓解解打打车车难难

知名专家支招济南交通规划

综综合合交交通通规规划划要要为为保保泉泉让让路路
省城将入户调查
百姓出行规律

4日傍晚，市民在文化西路排队打车。 本报记者 邱志强 摄

记者了解到，之所以很多出租
车司机选择高峰时段“逃离”市区，
背后的原因是他们每个月要支付高
额“份子钱”，这使得许多出租车司
机不得不想尽办法节省开支，与其
在市区拉一个活儿堵在路上，不如
跑到市区外多接几个活儿，多挣点
钱。

据悉，济南主城区目前有38家
出租车公司，尽管“份子钱”不尽相
同，但多在每月4050元左右。鲁能出
租公司的的哥于师傅告诉记者，他
的“份子钱”每个月4020多元，平均
每天130多元，再加上车辆维修费
等，大概150元，而他每天的营业额
为300多元钱。“增加出租车肯定对
我们的收入有影响，保守估计一个
月得少赚1000元钱。”于师傅说，在
直接减少收入的情况下，他希望能
降降“份子钱”。黄金出租公司的的
哥王先生也表示，他每天的营业额
平均400元，每个月的“份子钱”为
4050元，再加上每天加气的费用120

元钱，能拿到手的净收入也就100

元。“肯定想让公司降降份子钱。”
济南恒通出租公司的的哥张师

傅说，他们公司的份子钱是4020元，
开出租没有一天休息日，每天一睁
开眼就欠公司钱，至少要干十个小
时。“增加车可以，但要降份子钱，减
几百块钱也行。”

多名司机表示，增加了出租车
数量后，如果不降一降份子钱，他们
营运的成本会更高，就更不敢在高
峰时段道路拥堵的时候跑到市区里
来。的哥王先生说，他与公司签了六
年的营运合同，现在已经干了五年，
还有一年就到期。而合同到期后，他
决定放弃开出租车。

的哥张师傅告诉记者，解决打
车难的问题，与其增加出租车数量，
倒不如给出租车再配一个计价器，
鼓励乘客拼车。

的哥心声

希望出租车公司

能给降降份子钱

的哥说法 每天1/3时间在加气，高峰期无奈“逃离”市区

本报记者 李飞

“打车实在是太难了，尤其
是上下班时。”4日下午，在泺
源大街山东新闻大厦站牌附
近，多名打车的市民正在路
口等待。接受采访的市民几
乎 每 个 人 都 曾 遭 遇 过 打 车
难。得知济南年内将新增500辆
出租车，每个人都持欢迎态度。

“在打车难的情况下，增加
出租车肯定是个好消息。”市
民商先生说，前几天济南下
大雨，他在泉城广场等了近
20分钟都没打上车。“有时候
打不到车的时候，就觉得济南
的出租车太少了。”市民李女士
说。

新增出租车能解决打车
难的问题吗？对此，多名接受
采访的市民持乐观态度。他
们认为济南道路拥堵、修路
频繁也是造成出租车难打的
重要原因，单纯靠增加 5 0 0
辆 出 租 车 很 难 解 决 打 车难
题。

市民反映 打车难越演越烈，热盼增加出租车

上下班高峰时段“一
车难求”备受市民诟病，
市民希望能够增加更多
出租车。就此，济南市交
通运输局今年准备新增
500辆出租车。但增车能
否解决打车难题？4日，部
分出租车司机坦言近期
出现加气难的情况。再加
上路堵，导致高峰期很多
车“逃离”市区，不少司机
认为增车治标不治本。
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